

## **MISION PERMANENTE DEL ECUADOR ANTE LAS NACIONES UNIDAS Y OTROS ORGANISMOS INTERNACIONALES EN GINEBRA**

### **Primera Reunión Preparatoria para la Quinta Conferencia de Examen de la Convención sobre la Prohibición del Empleo, Almacenamiento, Producción y Transferencia de Minas Antipersonal y sobre su Destrucción, que tiene lugar en Ginebra, 18 a 20 de Junio de 2024**

Señor Presidente, Excelencias, distinguidos delegados:

Permítame felicitar y agradecer a usted, al Gobierno de Cambodia y a la Unidad de Apoyo a la Aplicación de la Convención por su trabajo, así como por los importantes esfuerzos desplegados en el ejercicio de su Presidencia.

Señor Presidente:

Ecuador reconoce las gestiones efectuadas para ampliar los esfuerzos conducentes a la plena implementación de esta Convención, por lo que expresamos nuestro firme apoyo al Plan de Acción de Oslo, el cual deberá continuar sirviendo de guía hasta el año 2024, hacia el objetivo de un mundo libre de minas antipersonales, el fortalecimiento del derecho internacional humanitario, y la preparación de la Quinta Conferencia de Revisión de Estados Partes.

Ecuador, como nación comprometida con la erradicación de las minas terrestres, está demostrando su decisión de construir un futuro prometedor para su población, promoviendo la seguridad de las comunidades locales y su desarrollo, así como con la conservación del medio ambiente. A medida que avanzamos en la exploración de este tema se evidencian los beneficios del desminado humanitario en el Ecuador y su impacto positivo para la paz e integración binacionales y de la región.

Hoy el proceso de desminado en Ecuador presenta los siguientes desafíos:

1. Acceso Limitado: En algunas áreas afectadas por minas, el acceso es limitado debido a factores geográficos, climáticos o de seguridad, que dificultan la ejecución efectiva del desminado. Las áreas peligrosas se encuentran en la selva amazónica de la provincia de Zamora Chinchipe que se caracterizan por una extensa y tupida vegetación con despeñaderos y quebradas de difícil acceso, en donde se puede alcanzar alturas de hasta 2400

metros sobre el nivel del mar (msnm), siendo la única vía de ingreso la aérea, lo que incrementa el costo. Las condiciones meteorológicas también limitan el cumplimiento de las operaciones con temperaturas que oscilan entre los 12° C y los 35° C, con humedad permanente y precipitaciones durante casi la totalidad del año.

2. Controles de Calidad: Ecuador tiene pendiente por ejecutar los Controles de Calidad en las provincias de Zamora Chinchipe, Morona Santiago y Pastaza, ya que en las dos últimas provincias las operaciones de desminado se realizaron hace más de 12 años, por lo que la vegetación y modificaciones naturales del terreno propios de la selva tropical amazónica dificultarán de manera considerable la ejecución de este proceso, incrementado considerablemente el tiempo y los recursos a emplearse.

El proceso de desminado en Ecuador ha sido fundamental para eliminar el riesgo de las minas terrestres y garantizar la seguridad de las comunidades afectadas, con un impacto significativo en el desarrollo de las zonas localizadas en la frontera con el Perú. Este proceso ha permitido el acceso seguro a tierras y recursos naturales así como la agricultura, la ganadería y otras actividades sostenibles; ha fomentado la conservación del medio ambiente, la biodiversidad y el patrimonio cultural; ha estimulado el crecimiento económico de las poblaciones de frontera al atraer inversiones, fomentar el desarrollo de negocios locales y la creación de empleos; y, ha permitido el desarrollo de infraestructura como la construcción de carreteras y puentes para mejorar la conectividad entre dichas zonas y los centros urbanos.

La cooperación internacional es un elemento de especial trascendencia para que el Ecuador pueda concluir con el proceso de desminado humanitario hasta diciembre de 2025 y convertirse en un país libre de minas, cumpliendo así con sus obligaciones ante la Convención de Ottawa, pasar a constituirse en un país cooperante.

En tal sentido, la delegación del Ecuador desea posicionar la importancia del Fortalecimiento de la Cooperación y la Asistencia para el proceso de desminado humanitario del Ecuador, especialmente, la necesidad de recibir cooperación para la realización del proceso de control de calidad y entrega de tierras liberadas, y quisiera conocer más información respecto a la identificación de posibles donantes que estén dispuestos a brindar cooperación bilateral y multilateral en esta materia.

Muchas gracias señor Presidente